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投资者关系活动记录表 

                                                       编号：2022-004 

投资者关系活

动类别 

 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

会议时间、参与

单位名称及会

议方式 

2022 年 4 月 6 日上午 现场调研 

中欧基金 

2022 年 4 月 26 日上午 电话会议 

景从资产，国金证券，天贝合资产，华泰证券，神农投资，TANYI 

Consulting，华西证券，东方证券，勤远投资，东方资本，信达证券，上

海人寿，中金公司，中泰证券，德邦证券 

2022 年 4 月 26 日下午 电话会议 

国海证券，圆信永丰基金，德邦基金，东方阿尔法，正圆投资，南方天

辰投资 

2022 年 4 月 26 日下午 电话会议 

兴证全球基金，交银施罗德基金 

2022 年 4 月 27 日下午 电话会议 

勤远投资，中欧基金 

2022 年 4 月 27 日下午 电话会议 

东方证券，中银基金 

2022 年 4 月 27 日下午 电话会议 

泰康资产 

2022 年 4 月 29 日上午 电话会议 

华创证券，招商基金 



上市公司接待

人员姓名 

董事长兼总经理，胡克 

董事会秘书兼财务总监，于浩 

证券事务代表，邹思佳 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

董事长胡克博士或董事会秘书于浩女士主要介绍了公司基本情况

及经营情况，并就调研机构关注的问题进行了交流。 

沟通交流环节 

问题 1：请问 ICP-MS 产品自首台研发完成至今，更新迭代情况如何？ 

答：对 ICP-MS 产品来说，自多年前首台 ICP-MS 研制完成至今，仪器

的原理并没有发生变化，这些年仪器的更新迭代主要体现在提升了稳定

性、灵敏度等性能指标上，且会因使用的应用领域不同而在产品的具体

设计和配置上有所变化，同时，产品的应用方法方面也在不断开发。实

验室分析测试仪器的研发有所突破需要市场和客户的需求不断的提高，

也需要结合多行业多专业的共同进步而实现。 

问题 2：请问公司如何给 ICP-MS 产品定价？ 

答：不同的应用领域对 ICP-MS 产品的性能、参数指标或稳定性等的要

求不同，因此，在不同应用领域产品的价格会存在一定差异。公司对于

质谱仪产品的整体推广思路主要是以其自身的性能、稳定性、应用方法

等自身特点来吸引客户，定价的总体原则也基于此。目前我国市场上

ICP-MS 产品还主要是进口产品居多，尤其是半导体行业，而半导体行

业其实对价格的敏感度并不高，重点是比较厂家的产品性能等，因此公

司希望通过产品自身优势来获得市场认可。 

问题 3：公司 ICP-MS 产品在医疗领域的推进情况如何？ 

答：目前公司在医疗领域已经成功签订订单。在国内 ICP-MS 产品于该

领域的应用还处于一个比较新的阶段，公司希望通过这款产品快速切入

医疗市场。不过 ICP-MS 产品在医疗领域的应用大部分是需要申请医疗

器械注册证的。目前公司一方面在自己申请相关资质证书，一方面和第

三方医疗机构合作，由第三方进行申请。在注册证申请成功之前，该产

品不能作为医疗诊断仪器进行应用，不过可以作为研发仪器销售，针对

的主要是医疗科研机构。 



问题 4：公司年报中有介绍到和瓦里安的合作，是否可以具体介绍一下？ 

答：公司和瓦里安（Varian Medical Systems）的合作主要是由公司为其

提供配套的医疗水循环产品，作为其医疗仪器中的制冷部件。水循环冷

却器是公司成立初期即生产销售的产品系列，公司在该产品的研发上有

着丰富的经验。经过多年的更新迭代和市场验证，无论是性能还是耐用

度等各方面在市场上都具有绝对优势。因为有多年的水循环技术及生产

经验积累，公司获得与瓦里安公司合作的机会，为其医疗仪器提供配套

的水循环产品。从 2018 年与瓦里安合作开始，该产品的销售收入每年

都会有一个较大幅度的增长。 

问题 5：公司目前在分析测试仪器方面的在研项目进展如何？ 

答：去年公司已立项和启动的“单细胞多元素飞行时间质谱智能检测系

统研发”和质谱仪中的三重四极杆质谱项目，目前研发进展都符合预期。

其中三重四极杆质谱项目中的关键一环已顺利完成，接下来公司会逐步

突破其他研发难点，以制造出性能稳定、耐用的高质量分析测试仪器。 

问题 6：公司是否针对疫情封控和反复采取了预先措施？ 

答：公司的生产活动目前主要是在北京进行，经过近几年应对疫情突发

情况的经验积累，公司在上游采购方面会保持一定的原材料备货量，只

要不是停产停工，生产经营就不会有问题；下游客户方面，只要当地防

疫政策允许，会尽可能的保证发货量。同时，公司销售人员和维修人员

都会采取线上沟通等方式尽可能完成和客户的对接，而且公司多年来布

局在各地的销售和维修人员，可以通过不跨省市的方式，在当地完成相

对应的工作。当然，疫情的发生对公司是存在一定影响的，不过相信公

司每位员工都能克服困难，公司亦能平稳发展。 

问题 7：公司对研发和销售方面的人员扩充是如何规划的？ 

答：对于研发人员，公司一直是在不断增加中的，公司的研发人员招聘

也是优先考虑高等院校、科研院所等，不过公司的扩张标准秉承的是为

有需求的岗位、行业和公司发展增加相对应的专业人员，不会盲目增加。 

对于销售人员，公司目前已经扩充了一部分。未来公司还会不断扩

充人员和调整职责分配，尤其是在之前销售力度偏弱的区域和未来重点



开发的新的行业领域加大销售人员力度。 

附件清单（如

有） 

无 

日期 2022 年 5月 10日 

 


